

La pétanque lotoise se met au bleu

**Le dépistage du cancer colorectal concerne les femmes et les hommes de 50 à 74 ans.
L'invitation au dépistage sera rappelée lors de la 1^{ère} édition de la PETANQUE BLEUE
ce samedi 30 mars à Lhospitalet.**

Durant tout le mois de mars, les acteurs de la santé se mobilisent pour sensibiliser les habitants à l'importance du dépistage du cancer colorectal. Malgré son efficacité prouvée, le taux de participation au dépistage reste faible : 33,9% seulement des Lotois invités y participent ! Pourtant, 94 % des femmes et des hommes concerné(e)s se disent favorables à ce dépistage. Si le taux atteignait 65%, 5 700 cancers colorectaux et 6 600 décès pourraient être évités chaque année en France.

Détecté tôt, le cancer colorectal se guérit dans 9 cas sur 10

Le cancer colorectal fait partie des cancers les plus fréquents en France (3^{ème} rang chez l'homme et 2^{ème} chez la femme) et représente la 2^{ème} cause de décès par cancer. Il touche chaque année plus de 47 000 personnes et cause plus de 17 000 décès. Pourtant, détecté tôt, le cancer colorectal se guérit 9 fois sur 10. L'intérêt du dépistage est de repérer un polype avant qu'il n'évolue en cancer ou de repérer un cancer à un stade très précoce pour augmenter les chances de guérison. Réaliser un dépistage régulièrement est crucial car ce cancer évolue souvent sans symptôme ni signe perceptible au début. Plus il est détecté tôt, moins les traitements sont lourds et meilleures sont les chances de guérison.

Un test gratuit, simple et facile à utiliser pour sauver des vies

Le dépistage s'adresse à toutes les personnes âgées de 50 à 74 ans qui ne présentent ni symptômes, ni antécédents personnels ou familiaux de polype, de cancer ou de maladie touchant le côlon ou le rectum. Dépister un cancer colorectal est facile grâce au test immunologique à réaliser chez soi. Il est ensuite à envoyer gratuitement en laboratoire de biologie médicale pour analyse. Depuis mars 2022, pour augmenter la participation au dépistage organisé, les modalités d'accès au kit ont été simplifiées. Il peut désormais être remis directement par votre médecin (généraliste, gastro-entérologue), retiré en pharmacie ou commandé en ligne sur le site www.monkit.depistage-colorectal.fr pour une réception à domicile. L'Assurance Maladie couvre intégralement et sans avance de frais l'analyse du test de dépistage.

La pétanque lotoise se met au bleu

A l'occasion de Mars bleu, le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers (CRCDC Occitanie) du Lot et l'Équipe Territoriale d'Accompagnement en Prévention (ETAP) du Centre Hospitalier de Gourdon s'associent avec le Comité départemental lotois de Pétanque et Jeu Provençal, pour une sensibilisation au dépistage organisé du cancer colorectal lors de la 1^{ère} édition de la **PETANQUE BLEUE** : ce championnat de doublette Jeu Provençal qui se déroulera le **samedi 30 mars à Lhospitalet** à partir de 8h30. Les participants pourront réaliser des quiz et auront la possibilité de faire du vélo-smoothie, de tourner une roue de la fortune ou encore de retirer gratuitement un test de dépistage. La Délégation Départementale de l'ARS et la CPAM du Lot soutiennent cette action innovante de prévention dans une ambiance sportive, ludique et conviviale.